

# TIEMPO NUEVO

Internacional

por **Addhemar Sierralta**

Año 15 No. 511

Miami 18 de febrero de 2023

\*\*\*\*\*

## COMENTARIOS Y CORRESPONDENCIA

Agradeceremos sus comentarios y correspondencia a [aldy103@gmail.com](mailto:aldy103@gmail.com)  
Los artículos firmados son de exclusiva responsabilidad de sus autores y no necesariamente compartimos sus opiniones.

### HOY :

- **Deuda de estadounidenses alcanzó un nuevo récord en 2022.**
- **LA GUERRA URBANA DE LOS PROVINCIANOS.** Por **Juan Fischer Ascarza (Perú).**
- **¡Mamarrachitos míos!** Por **Enrique Guillermo Avogadro (Argentina).**
- **QUÉ TRISTE PERO REAL.**
- **EL COMETA HALLEY EN 1910 Y UN BRIBÓN QUE SE APELLIDABA FLAMMARIÓN.** Por **Juan Guillermo Carpio Muñoz (Perú).**
- **POEMAS DE MI HUERTA CHIQUITA.** Por **Addhemar H.M. Sierralta (Perú).**

## Deuda de estadounidenses alcanzó un nuevo récord en 2022.

*La deuda fue impulsada por un mayor uso de tarjetas de crédito ante la mayor escalada de precios desde hace más de cuatro décadas, informa el Diario Las Américas de U.S.A. n nota que compartimos con ustedes.*



Un cliente paga con su tarjeta de crédito.

**PEXELS**

**WASHINGTON-** La **deuda** de los hogares **estadounidenses** alcanzó un nuevo máximo histórico a finales de 2022, impulsada en parte por un mayor uso de tarjetas de crédito, pero la inflación y las tasas de interés más altas plantean riesgos de incumplimiento en los pagos.

El monto total de esa **deuda** fue de 16.900 millones de dólares en el cuarto trimestre de 2022, según datos de la rama de la Reserva Federal (**Fed**, banco central) en Nueva York publicados el jueves.

Eso es USD 394.000 millones, o 2.4%, más que en el tercer trimestre, y USD 2.750 millones más que a fines de 2019, antes de que la pandemia de Covid-19 golpeará a la economía global.

Las compras con tarjetas de crédito en circulación -muy utilizadas en Estados Unidos para todo tipo de compras- ascienden a 986.000 millones de dólares.

Las operaciones con créditos de vivienda ascendieron así a 11.920 millones de dólares. Pero las fuertes subidas de los tipos de interés para estos préstamos desde principios de 2022, en respuesta a las subidas de las tasas de interés de la Fed para contener la alta inflación, han frenado las nuevas hipotecas, "tras dos años de volúmenes históricamente altos".

Los grandes **bancos** en Estados Unidos se preparan desde hace meses para enfrentar en 2023 una agudización de las consecuencias provocadas por las políticas económicas del gobierno de Joe Biden.

Al anticipar un fuerte deterioro de la economía estadounidense y una posible ola de impago de deudas, los grandes bancos en el país incrementaron sus reservas y estudian las facilidades de préstamos que permitieron en el pasado el acceso rápido y directo de millones de clientes.

Los **bancos** preparan el terreno para enfrentar la eventualidad de que sus clientes no puedan pagar sus deudas. Por eso, JPMorgan Chase separó 1.400 millones de dólares, Citigroup \$640 millones, Bank of America, \$403 millones y \$397 millones tiene listo Wells Fargo.

Los grandes **bancos** en Estados Unidos se preparan desde hace meses para enfrentar en 2023 una agudización de las consecuencias provocadas por las políticas económicas del gobierno de Joe Biden.

## LA GUERRA URBANA DE LOS PROVINCIANOS.

**Por Juan Fischer Ascarza (Perú).**

*Artículo alcanzado por nuestro colaborador, Julio Carlos Suárez Lorca, que transcribimos para ustedes debido al momento de crisis peruana.*



El triunfo sobre SL de nada valió para el Perú y mucho peor para las FF.AA y la PNP, por cuánto SL no desmayó ni perdió el tiempo en disfrazar su mitología y fundar Movadef con ayuda de algunos caviares que coparon la estructura organizativa del Estado, mientras el resto de la población, siempre incauta, decía que entraba a la etapa de la construcción de una democracia auténtica y duradera, mientras el Estado peruano seguía siendo tan débil, frágil y sin horizonte definido ciertamente ausente en extremo, ahí donde debía ser fuerte, específicamente en el sur y el norte peruano, que ya habían dado muestras de disconformidad y desencanto y no menos separatismo.

Estas dos regiones, diametralmente opuestas en la geometría territorial, llamado zonas de castigo para los oficiales de las FF.AA y la PNP, jamás tuvieron una representatividad digna en la política centralista peruana, y las poquísimas que tuvieron, fueron más bien un lastre político vergonzoso que entraron con facilidad al juego de las componendas: “del cómo es y qué saco para mí”, no exento de las mágicas grabaciones camufladas del reloj llevada en la muñeca, propias de un magnate de trasfondo elitista que hicieron noticia disparatada y de pacotilla, cuando de verdad no necesitaban hacerlo por representar una región de por sí muy respetable que ostenta una rica tradición histórica y de un riqueza minera, ganadera y agrícola extraordinaria.

Al ocurrir la pandemia del Covid-19, entra a tallar el nuevo gobierno comunista de maestro chotano Pedro Castillo, que tuvo la desfachatez autoritaria de la jura de su nuevo y estrafalario gabinete en la histórica Pampa de la Quinua de Ayacucho el 28 de julio de 2021, todo un sainete socializado, que de arranque le restó jerarquía y seriedad a la tradicional ceremonia patriótica de visión internacional, pero que ningún presidente invitado se atrevió acompañarlo, mientras el cordón de seguridad del estrado oficial era ejecutada por las rondas campesinas, en que el nuevo presidente de Perú evita asistir al protocolo de reconcomiendo como jefe supremo de las FF.AA y de la PNP, actitud con el que segmenta la endeble sociedad democrática del país.



Mientras tanto, el Perú juega en solitario en Latinoamérica, defendiendo la democracia liberal, asediado por regímenes comunistas que culpan de todos sus males a U.S.A, pero hay quienes han llegado al colmo de la injerencia directa en el curso de nuestra vida interna y democrática, como es Bolivia, Cuba, México y Honduras, seguido muy de cerca por Chile y Argentina, de Brasil, Venezuela, Ecuador, Guatemala y Nicaragua, que tienen gran devoción por la maquinaria perversa y diabólica soviética con la creación de los conflictos ideológicos y comerciales, facilitada y lamentablemente se tiene que decir, por la inercia cívica peruana que aún no llega a comprender que estamos en el preámbulo de una guerra civil.

Mientras la guerra interna declarada por SL al Estado peruano, ahora bajo nuevas fachadas, de nombres distintos y de renovadas estrategias y tácticas como es la convulsión y el asedio social celosamente guardado por el ex presidente Pedro Castillo y desatado por los frentes políticos provincianos sureños, bajo el eslogan excitante de la “toma de Lima”, en forma colectiva y brutal, en la que nada aparecen los dirigentes de SL, pero que sí lanzan un abanico de problemas de difícil solución en el plazo inmediato.

En el tablero de ajedrez terrorista de SL, se advierte una imaginaria determinación de bienestar colectiva como de una serie de pasos, instancias y movimientos a seguir, desde la apertura clásica de la movilización de los peones y en esa ruta se desplazan las demás piezas, diría de las fuerzas de choque, muy habidos de sangre y fuego, comiendo a su paso a otras piezas no menos importantes, como haciendo lances cínicos, gambitos y enroques cortos y largos, sin descuidar el propósito fundamental de la defensa y el ataque, hasta la captura de la “reina traidora” Dina Boluarte, liberar al “inocente” Pedro Castillo de su auto golpe, el cierre del Congreso y el adelanto de las elecciones, pedidos, y exigencias, que el ciudadano común y corriente advierte como algo estúpido, una mezcla de ignorancia y de odio imposibles de cumplir en un Estado de Derecho.

El caso Puno, es más que una guerra urbana, es una guerra civil disfrazada al más puro estilo del terrorismo con las extorsiones y las amenazas psicológicas de unirse a la rebelión a dos hogares de policías lugareños, como realizando vigiliadas ostensibles en las afueras de sus domicilios, todos ellos encapuchados, “dejando pintas, panfletos y pregones con altavoces insultantes en horas de la noche, en la que se escucha con claridad eslóganes repetitivos que esta guerra la tienen ganada, que es mejor que se unan a nosotros y se apartan de la defensa de este gobierno ilegítimo, de otro modo aténganse a las consecuencias”, no sin antes derribar las ventanas y puertas a punta de huaracasos.

Esta guerra declarada por SL bajo la fachada de representar a las comunidades aimaras y quechua hablantes de Puno, es a no dudarla con gente ideologizada en extremo que no entienden ni piensan en el diálogo, menos están dispuestos a sentarse en la mesa de negociaciones, y menos entienden el valor de la información de la prensa, a ellos les basta hacer la autopsia social sin necesidad de cadáver ni de médico legista, mientras la Presidente Dina Boluarte, habladora por naturaleza, se despacha en cada declaración televisiva usando frases disonantes y confusas, sin llegar a redondear lo que quiere decir, insistiendo en la invitación al diálogo, pidiendo sucesivos perdones por las pérdidas

humanas, sin llegar a conocer el problema de fondo.



Para ilustración de la presidente, el estado de convulsión social que estamos pasando, jaqueado por dentro y fuera, es un grave problema político de carácter nacional y esto se resuelve políticamente, que para eso existen herramientas políticas de la mediación por terceros válidos, neutrales y respetables, de leyes e instituciones formales, que requieren de firmeza política, así funciona la democracia.

La paz social señora Presidente, es costosa y difícil y eso no se logra de la noche a la mañana, y el Perú puede salir airoso de este trance que ya cobró muchas vidas, sangre y destrozos, situación que se debe parar en seco, primero entendiendo y reconociendo bien la magnitud del problema, demostrando hidalguía y autoridad. Comprenda Ud. de una vez por todas que estamos en una revolución civil venenosa, de un virus de revoltosos que se propaga y donde nada valen los líderes de la calle, pues ellos ya lo dijeron que el único líder es el pueblo y esa es su verdad, entonces Ud. debe cumplir con su responsabilidad de mandataria y mandante de hacer uso de lo que tiene: la Constitución de “mantener el equilibrio social”, ese es para UD. su menú de cada día, para tal fin, apóyese de quien es su enemigo más leal como es U.S.A, porque su amigo está en guerra y muy lejos, fortalezca a la PNP que es una institución tutelar de Estado, la que está dando la cara por el Perú y no la limite ni con un ademán,, ellos saben hacer lo que deben hacer con arreglo a Ley y disponga el ingreso inmediato y apoyo eficaz de la FF.AA ahí donde deben estar y sin regateos, porque ellos también están formados en la seguridad nacional y deben estar en el centro del problema.



El mecanismo de pensar para los revoltosos no existe, lo usual es que hablan sin pensar y tienen mayor connotación, desenfado y rapidez cuando el hombre está inmerso en una manifestación pública, oportunidad para el desahogo y la liberación de sentimientos acumulados de odio y de venganza, y la acción siguiente es pisotear con osadía y audacia las normativas legales e intencionalmente divinizar el pensamiento Gonzalo; una situación apocalíptica donde miles de personas tuvieron amargas experiencias y sin encontrar espacios laborales que ahora se vuelven a unir ya no para traer abajo la torres de alumbrado eléctrico, realizar los paros armados y las voladuras de bancos, sino metiéndose en el alma inocente de la gente ilusa y honesta para arrojar piedras extraídas del pavimento, sin embargo, los que lanzan las huaracas, hondas, explosivos y bombas molotov son a no dudarlos terroristas natos y experimentados.

El miedo atemoriza a la gente en general y trae consigo el sometimiento de la gente ociosa del que nada pierde y todo vale y acá no hay ley que valga la pena cumplir, los ideales de libertad y el bien común es un cuento, miren lo que ha pasado con los rectores de las universidades que cobijaron a cientos de revoltosos prontuariados e indocumentados en el campus universitario, para realizar incluso discursos y acciones vandálicas para justificar la gran marcha de la toma de Lima, sin darse cuenta, que con dicho beneplácito se convierten en cómplices.

Si se revisa los manifiestos de asistencia en el Foro de Sao Paulo, son los que ingresaron a las universidades; una asonada de esta naturaleza en modo alguno es gratuito, pues tiene un costo y muy fuerte, sin embargo, cuando la logística falla; falla también el ánimo de continuar en la brega, entonces vendrá la deserción y el desbande ya que los S/. 360.00 recibidos se dilapidan muy rápidamente, aunque para el derrotado, todavía queda el delirio de convertir la derrota en victoria, con el estómago del combatiente no se juega.



Al permitir al recluso ex presidente Castillo de un celular, se le está dando un arma muy poderosa y la ventaja de mantener vívido la guerra urbana y la confrontación desde su celda carcelaria dorada de Barbadillo, con la idea fija de cobrar la revancha de cesar el Congreso, de hacer realidad la constituyente y salir en libertad, teniendo como aliada por lo bajo a la sucesora Dina Boluarte, de otro modo, cómo se explica tanta dilación en las decisiones, definitivamente hay una mediocridad de liderazgo de la Sra. presidente y un exitazo de Movadef y de Perú Libre; un sistema de inteligencia novedosa a todo dar, en que la consigna es que haya más muertos y con ella más pretextos que defender y aparecer como las eternas víctimas del sistema.

Matar a quien sea, es un motivo escondido y si por ello se está en la cárcel es parte del oficio y ese es el costo de la lucha, pero las “protestas” deben ser echas sin tregua ni descanso y sin necesidad de planteamiento, ni un programa de acción, todo se hace a lo bruto y a lo que salga, pero que salga y sin interlocutores, las calles deben ser del pueblo.

Gustavo Le Bon y Sigmund Freud fueron las autoridades más prominentes para explicar el comportamiento de las “masas”, quienes explicaron con mayor certeza que los individuos al involucrarse, y contagiarse con el comportamiento violento de los demás, sin cuestionar ni razonar nada, también obran de igual manera. Freud fue más contundente al señalar que las masas tienen una fuerte carga negativa y un carácter obsesivo aglutinante de consentimientos de odio, venganza y revancha, mientras Le Bon también señala que en las aglomeraciones el individuo pierde sus características personales y surge en él una especie de “alma colectiva” que les hace pensar y actuar de un modo completamente distinto. Una “masa” intelectualmente es inferior al hombre aislado.

Independiente del Policía Héroe Nacional Sonccos, quemado en vida en su patrullero en Puno y recientemente el incendio producido el Jueves 19 de Enero, por masas

embravecidas en un edificio en el Jr. Carabaya en el Centro de Lima, las cámaras captaron a varios individuos con pasamontañas destruyendo los muros decorativos para obtener piedras para ser lanzados contra los piquetes de policías, con esa actitud salvaje y cavernaria se sienten poderosos, como evitan ser identificados y mantenerse en el anonimato. ¿Qué raciocinio pueden tener esas masas amorfas tan zombis y perversas por el crimen, cuyo lema la tienen muy adentro: “se triunfa o se muere”? ¿ninguna por cierto, esas masas requieren de mano dura.

¿De dónde ha surgido la demanda de la renuncia de la presidente Dina Boluarte, el cierre del Congreso, la asamblea constituyente y liberación de Castillo? evidentemente de alguien y ese alguien es el líder encarcelado que mantiene ciertas joyerías de hacer declaraciones virtuales con sus asesores intelectuales, con los líderes de campo y dando instrucciones a la masa participante asalariada para que todos repitan al unísono: “nosotros o el comunismo”, contando para ello y claro está con la fidelidad de la presidente que juega a dos ases.

Señora Presidente el diálogo que Ud. formula es una falacia, es letra muerta difícil de cumplir por sus pares, porque abunda en excusas y diatribas que nadie, ni Ud. misma entiende, ese no es el estilo de Movadef ni siquiera de los caviares y menos de los senderistas cuajados.

## ¡Mamarrachitos míos!

**Por Enrique Guillermo Avogadro (Argentina).**

*“En nuestro presente, el pasado ocupa más lugar que el futuro”. Ryszard Kapuściński.*

Cuando Oscar Casco popularizó ese apodo en las telenovelas de los años 60's, no podía imaginar cuán aplicable resultaría al momento actual de la política nacional, se trate de las dos coaliciones principales o de sus nuevos contendientes, la izquierda trotskista y el liberalismo antisistema. Ninguno de los dirigentes de esas fuerzas parece entender que, mirándose el ombligo con fijeza, cada vez se distancian más de los ciudadanos a los que aspiran representar en las próximas elecciones. ¿Verdaderamente creen que pueden continuar exhibiendo impúdica e impunemente sus deseos y apetencias personales ante una sociedad angustiada por la inflación y aterrada por la inseguridad, entre muchas otras y urgentes preocupaciones?



El Frente de Todos (FdT) es la única voz que sostiene la falacia de una inexistente proscripción y convoca a “romperla” en un acto que necesita masivo para convertirlo en un 17 de Octubre que rescate a Cristina Fernández del arcón de la historia miserable de la Argentina y, sobre todo, de su ya inexorable futuro penal. Ayer circularon versiones que hablan de un arrepentimiento de la condenada por ladrona a su cacareado renunciamento, pero descreo de esa posibilidad toda vez que, si se presentara como candidata a Presidente y perdiera, quedaría a la inmisericorde intemperie.

El FdT inauguró el carnaval el jueves con la mesa política que parió el *Caracol* con fórceps manipulados por La Cámpora. Por ahora, el inefable Rey Momo, auto-percibido Presidente, resiste la presión para renunciar a su imposible reelección y ha logrado meter al kirchnerismo, dueño de monumentales cajas estatales, en el brete que implica tener que callar sus críticas más feroces para evitar que todo explote ya y, a la vez, la imperiosa compulsión a usar los muchos fondos de los que dispone para financiar un aparato capaz de sostener sus muy escasas chances en este crucial año electoral. Sergio *Aceitosa* \_\_Massa se imaginaba ungido por el envejecido dedo de la rapaz emperatriz hotelera pero, ya convencido de la imposibilidad de triunfar exhibiendo índices como los ya inevitables 100% de inflación y 53% de pobreza, se reservará para otra oportunidad.

Juntos por el Cambio (JxC) muestra aún una unidad que, en verdad, se sostiene sólo por su antikirchnerismo. Que en la coalición coexistan un radicalismo socialdemócrata con presencia nacional, un partido como el PRO casi local y con cierta difusa ideología, un peronismo y un liberalismo republicanos y una agrupación tan personal como la CC de Lilita Carrió, dificulta la tarea no sólo a la hora de unificar candidaturas -aún dentro de cada partido- sino también de acordar un plan de gobierno y, en especial, la velocidad que se deberán imprimir a los cambios indispensables.

Pero, aún con esas complicaciones, JxC no debería esperar hasta agosto, con la esperanza de unas PASO que despejen el oscuro panorama que ofrece la insensata multiplicidad de candidatos y permitan dejar atrás los conflictos que hoy se ventilan entre ellos sin poner en

riesgo esa unidad tan cacareada. Los tiempos de la ciudadanía son tan angustiantes que están generando un fuerte cuestionamiento al espacio común y a cada quienes pretenden representarla, y llevando crecientes caudales de votos a los marginales que, al menos en las –ciertamente poco fiables- encuestas, están ya sugiriendo el fin de la bipolaridad.

Si bien es lógico pensar que dependerá de quien resulte ganador en las primarias el tono y el ritmo con que el programa de gobierno de la coalición (si existiera por haber sido consensuado previamente) será ejecutado, es esencial que JxC anuncie ya los lineamientos generales del mismo porque, amén de mostrar así un respeto mayúsculo por el votante, permitirá a éste identificar, con calma y anticipación, cuál será el espacio que mejor representará sus intereses personales, última y permanente razón del voto.

Los libertarios muestran un crecimiento que, de ser real, resultaría irracional. Su carismático líder carece cuantitativamente de los cuadros necesarios –alrededor de 5000- para asumir de inmediato el control de una administración tan elefanteásica y, hasta ahora, no ha expresado un verdadero plan de gobierno sino drásticas y marketineras medidas -muy controvertidas, por cierto- que, además, nunca se han aplicado en algún país del globo. Pero cuidado porque, así como hoy aparece claro que si la opción en el ballottage se planteara entre un candidato del FdT y otro opositor éste triunfaría, ¿qué podría suceder si el segundo turno se dirimiera entre un candidato de JxC y Javier Milei?

La semana pasada, hice una propuesta a cambiemitas y libertarios que, espero, no caiga en saco roto ya que sólo tiene por objeto mejorar las chances de la República en el complejo interior de la Argentina. Pensando básicamente en la trascendental Provincia de Buenos Aires pero también en el resto del país, la idea es que el espacio que tenga menores en cada distrito renuncie a favor del candidato a gobernador del otro para unificar a la oposición y terminar con los eternos feudalismos (Formosa, Chaco, Santiago del Estero, La Rioja, Catamarca, San Luis, Santa Cruz, etc.) tan perversos y dañinos, que violan todos los derechos humanos y compran la voluntad de sus ciudadanos con prebendas pagadas con dinero nacional, empleo público generalizado y obras faraónicas, mientras persiguen a los disidentes, se enriquecen sin tasa y empobrecen hasta el hambre a la población. Dije que aceptar esta sugerencia requería de un enorme patriotismo de parte de la dirigencia; ¿existirá aún esa grandeza?

*Bs.As., 18 Feb 23*

## **QUÉ TRISTE PERO REAL.**

*Escrito por una periodista norteamericana y colaboración de nuestro amigo Julio Suárez Lorca. Puede ser fuerte y herir a los más sensibles pero si sirve para cambiar -a quien lo requiera- es positivo.*



"El Perú, solo sirve para pasear y no para vivir y mucho menos para trabajar o hacer negocios. El Perú tiene un cáncer social innato, arraigado en el ADN de sus habitantes, que saca a flor de piel la miseria, el hambre y la desesperación por el dinero, ya que ven a los extranjeros, como una fuente de ingresos de un solo uso, ese cáncer se llama "la ley del más vivo".

El peruano no ve más allá de sus narices y no se da cuenta el beneficio del establecer negocios íntegros y constantes, donde el extranjero regrese y recomiende una y otra vez el servicio o producto.

El Perú es un país prostituido, lleno de corrupción, de mentiras, de bajos instintos, donde no hay conciencia ni remordimientos, donde el sistema judicial no funciona, por lo tanto, no existe justicia, donde con dinero puedes comprar jueces, fiscales y testigos. Donde debido a la cultura de desconfianza hay reglamentos estúpidos y retrógrados de no usar el celular en los bancos y tratar a un cliente como un delincuente, mientras que en un país del primer mundo hasta te reciben con una taza de café en su sala de espera.

Perú, el país donde un delincuente común pasa por encima de los derechos humanos y civiles de un ciudadano peruano y el criminal recibe apoyo de organizaciones internacionales abogando por sus "derechos humanos" y el sistema lo premia con abogados gratuitos para defenderlo, usando el dinero de los impuestos que paga la víctima y los familiares de la víctima. ¡Qué ironía!

Perú, es el único país, donde un funcionario público te responde "ya le voy hacer el favor" cuando no se trata de favores, se trata de que cumplan con su trabajo, ya que por si se les olvida, a ellos se les paga con los impuestos que se recauda de los ciudadanos. Por lo tanto, no es un favor o ayuda, es su deber.

Perú es el país donde los policías se inventan, sin autorización de sus superiores, batidas o redadas para extorsionar arbitrariamente a los ciudadanos y así recolectar dinero para su uso personal.

Perú, es el país donde prefieren ver a sus hijos durmiendo todo el día, en lugar de hacer

cosas productivas. Ya que a los jóvenes no se les inculca la ética de trabajo y valores profesionales, según su Constitución, esto es parte de abuso infantil. Mientras que en países desarrollados, los jóvenes de 15 a 17 años pueden trabajar para que empiecen a entender lo que significa tener una responsabilidad laboral desde temprano. Otra vez, esta lógica se basa en la erradicación de cultura colectiva de desconfianza y abuso que existe arraigada en sus habitantes, pero igual es incorrecto el no cultivar el amor al trabajo a los jóvenes.

Perú, es el país donde llegan refugiados de forma irregular de países socialistas y se adueñan de las calles a pedir limosnas usando a sus hijos en brazos para dar lastima, otros a delinquir y algunos a ocupar puestos profesionales de trabajo que les correspondía a un profesional peruano. Y lo peor de todo, es que las autoridades apoyan y se hacen cómplices con su silencio de estas acciones.

Y así, puedo seguir con un sin número de hechos, ejemplos y casos que seguro muchos se sentirán identificados. Lo que veo es que el Perú es un país totalmente burocrático, lleno de leyes sin sentido, sumergido en un caos y sin rumbo. Donde se tiene que tener una ley para cada comportamiento de sus ciudadanos, ya que no existe una moral o conciencia de lo que está correcto o incorrecto y como ovejas se les tiene que decir lo que tienen que hacer para que puedan navegar en este mar sin brújula, así les aflora su instinto de sobrevivir aplicando “la ley del más vivo”.

Que pena, por el Perú ya que es un país muy bello. Lamentablemente su gente, no puede ni podrá tener la oportunidad de ver, palpar y aprender, lo que es vivir en un país desarrollado, donde si se respeta TODOS SUS DERECHOS, donde si existen los derechos humanos, los derechos propios de la naturaleza, donde hay ley, hay justicia, existen la honestidad, la integridad y la solidaridad.

Así EL PERÚ no va a evolucionar NUNCA, no va a salir de la miseria, ignorancia y siempre se quedará estancado en la mediocridad. A menos que exista un líder como el presidente de El Salvador y acabe con el cáncer social y renazca una nueva nación. Así de radical tendría que ser el cambio. Y “la ley del más vivo” comienza desde la señora del mercado hasta el Presidente de la República.

Base para escribir mi publicación:

Todo esto no me lo contaron, lo viví en carne propia, soy una periodista profesional graduada de unas de las mejores universidades del mundo como es CUNY, por lo tanto no puedo ser irresponsable y hablar sin una fuente de información confiable; y mi experiencia de vivir en el Perú por 1 año y medio es lo que he transmitido en este mensaje.

**EL COMETA HALLEY EN 1910 Y UN BRIBÓN QUE SE APELLIDABA FLAMMARIÓN.**

## Por Juan Guillermo Carpio Muñoz (Perú).

*Glosa de ANÉCDOTAS HISTÓRICAS (En las citas textuales de esta obra se respeta la ortografía de los originales). Cortesía de nuestra amiga Maigualida Pérez.*

Como consigno en La sección Cronología, el año 1910 se vio al cometa Halley. Puede verse como una estrella pequeña a simple vista; “con un antejo de teatro se distingue una débil cola a las 7 de la noche al noroeste como a unos 30 grados sobre el horizonte. Se pone a las 8 y 40 minutos”. Lo que llama la atención es que, en el límpido cielo arequipeño de ese tiempo, la visión era “débil”, tal vez porque se lo vio en el mes de febrero que, como se sabe es mes de lluvias y el cielo estaría algo nublado.

Al cometa Halley se lo ve desde la tierra cada setenta y seis años aproximadamente, por eso lo vimos en 1986, en que por primera vez en la historia humana fue fotografiado y observado desde naves espaciales, lo que permitió saber que su superficie está compuesta en su mayor parte, por polvo, materiales no volátiles y hielos volátiles.

Hasta allí la cosa no pasó de la curiosidad de nuestros abuelos por ver al Halley con los ojos más abiertos que su boca y hacer una serie de conjeturas y sortilegios sobre las personas que tienen el privilegio de ver dos veces en su vida al Halley. Pero como en toda época y en todo lugar, no faltó un *avivato* que en busca de notoriedad (tan pasajera como cada visita del Halley) pronosticó un suceso catastrofista que sobresaltó a nuestros abuelos. Para estar a tono con el tiempo que vivía Arequipa tan lleno de extranjeros, el embaucador y sinvergüenza era europeo. La crónica de El Pueblo del 27 de febrero del año indicado decía que “Monsiur” Camilo Flammarión, tras “una exposición intrincadísima de cálculos algebraicos”, anuncia el inminente CHOQUE ENTRE EL COMETA HALLEY Y LA TIERRA; hecho que sucederá “entre las 4 y 5 del alba” del próximo 8 de mayo.

Es de imaginarse que los que le creyeron a este bribón “algebraico” no pudieron dormir bien las noches que precedieron a la fecha del disparatado pronóstico y que, la amanecida del 8 de mayo de 1910 los encontró sin pegar pestaña y, claro, el anuncio catastrofista no se cumplió y el timo o engaño quedó en evidencia.

Me imagino, más bien, que el tal “Monsiur” Flammarión durmió todas esas noches como un lirón: a pierna suelta y roncando como un tren de sierra, pero, eso sí, “entre las 4 y 5 del alba” del 8 de mayo de 1910 se puso a hacer volar una cometa hecha con cañitas de cortaderas, papel y engrudo que tenía pintada en el papel la palabra “Halley” y, para que se le cumpla su pronóstico, antes de echar a volar su cometa, le cortó gran parte de la cola (como “exposición intrincadísima de cálculos algebraicos”) y... ¡ta, ta, ta, tan!: su cometa “Halley” se estrelló con el planeta Tierra.



*Foto cometa Halley 1986*

*Texao Arequipa y Mostajo. La Historia de un Pueblo y un Hombre Tomo IV. Págs. 246 – 247.*

## **POEMAS DE MI HUERTA CHIQUITA.**

**Por Addhemar H.M. Sierralta (Perú).**

*Selección de poemas de su libro “El jardín de los insectos” (2008):*



## *¿ SERÁS MARIPOSA ?*

*Ondulante sobre el verde haz  
de la ovalada hoja  
marcha silenciosa la oruga  
en ella el tiempo descansa  
cincela y devora  
las rutas de su camino  
desde capullo a crisálida  
su metamorfosis deleita  
corre el riesgo  
de no llegar a ser mariposa  
y terminar deglutida  
por sus depredadores.  
Dios salve a la oruga.*

## *INCANSABLE TEJEDORA*

*Verla tejer con geométricos esquemas*

*admirar sus pieles camufladas  
la paciencia de su inmóvil sueño  
en espera de un ingenuo intruso  
que caiga en su red vibradora  
es un espectáculo admirable  
de la astuta araña  
utiliza patas  
ojos  
pelos  
envuelve presurosa a su presa  
adherida en la pegajosa tela  
la convierte en conserva viva  
para saciar hambres futuros  
esta tejedora estrella  
labora entre las ramas  
en las esquinas engañosas  
tiende sus transparentes trampas  
en las rutas de alados insectos.  
Ella si sabe para quien trabaja.*

## **MI PRIMER AMOR**

*Con ansias esperaba mi cumpleaños  
asomaban las luces de primavera  
aumentaron trinos y gorjeos  
los almácigos se alborotaron  
nacían las rosas bellas  
los claveles  
las sinias  
las amapolas  
junto a unas elviras  
apareció una flor que se movía  
quise atraparla  
escapó con su volar lento y ondeante  
se elevó y la ví más hermosa.  
Mi madre sonriente me dijo  
es una mariposa  
ascendía  
brillaba  
era linda.  
Al día siguiente  
casi al amanecer  
la esperé en el jardín  
y ella volvió  
quedé inmóvil sonriéndole  
se posó lentamente en mi hombro  
sin respirar la miré de reojo  
era en verdad muy bonita  
multicolor como seda oriental  
se hizo mi amiga  
subió sobre mi mano  
permitted la llevara conmigo  
y con mucha suavidad  
al colocarla sobre una flor  
emprendía vuelo  
bella  
delicada  
fue mi princesa*

*mi niña de miel  
mi primer amor.*

### ***PLATILLO GOURMET***

*Atento y veloz la capturó con su boca  
parecía como si sus ojos sonrieran  
Boby el diminuto pekinés negro  
se relamía  
daba vueltas sobre el pasto  
no cabía de felicidad  
había cazado a una fastidiosa mosca.  
Años después en otro jardín  
la brava y astuta Negra  
de pelambre como la noche  
heredera de los pastores belga  
se divertía en horas vespertinas  
engullendo moscas de todo tipo  
asentándolas con agua fresca  
antes de hacer una buena siesta  
bajo el árbol de zapote  
aquel que fuera sagrado para los mayas  
cuyas semillas recogí en el Tikal.  
Aquellos canes negros  
hicieron de las moscas  
sin duda alguna  
su platillo gourmet.*

### ***HERMANOS ANIMALES***

*Entre los blancos muros  
además del jardín de los insectos  
aprendí de la libertad  
compartida con las flores  
y los animales  
allí nadie moría por morir  
se moría para vivir  
llegué a entenderles  
a conocer de sus costumbres*

*también de sus mensajes  
así descubrí los motivos  
del santo de Asís  
para amar a tales hermanos  
que en sus instintos  
muestran su natural sabiduría.  
Hoy medio siglo después  
continúa vigente  
en mi mundo real  
el ejemplo del jardín de los insectos.*

\*\*\*\*\*















